

**Организация медицинского обеспечения Вооруженных Сил****Organization of medical support of the Armed Forces**

Зайцев А.А. — Эпидемиология заболеваний органов дыхания у военнослужащих и направления совершенствования пульмонологической помощи

4

Zaitsev A.A. — Epidemiology of respiratory diseases among servicemen and directions of improving pulmonological care

Юдин А.Б., Пригорелов О.Г., Сохранов М.В., Лопота А.В., Яковец Д.А., Кожжевникова А.В. — Многофункциональная роботизированная медицинская система для эвакуации раненых, больных и пораженных: обоснование и перспективы разработки

10

Yudin A.B., Prigorelov O.G., Sokhranov M.V., Lopota A.V., Yakovets D.A., Kozhevnikova A.V. — Multifunctional robotic medical system for the evacuation of the wounded, sick and injured: the rationale and development prospects

**Лечебно-профилактические вопросы****Prophylaxis and treatment**

Гордиенко А.В., Сердюков Д.Ю. — Ранняя диагностика атеросклероза у военнослужащих-мужчин

15

Gordienko A.V., Serdyukov D.Yu. — Early diagnosis of atherosclerosis in male military personnel

Орлов Ю.В., Бугаев П.А., Халимов Ю.Ш., Башарин В.А., Синячкин Д.А., Антушевич А.Е. — Эффективность дисульфидов глутатиона в лечении токсических гепатитов и фиброзов печени

21

Orlov Yu.V., Bugaev P.A., Khalimov Yu.Sh., Basharin V.A., Sinyachkin D.A., Antushevich A.E. — The effectiveness of glutathione disulfides in the treatment of toxic hepatitis and liver fibrosis

Гельцер Б.И., Дей А.А., Титоренко И.Н., Котельников В.Н. — Оценка силы дыхательных мышц при внебольничной пневмонии

27

Geltser B.I., Dei A.A., Titorenko I.N., Kotelnikov V.N. — Assessment of the strength of the respiratory muscles in community-acquired pneumonia

**Эпидемиология и инфекционные болезни****Epidemiology and infectious diseases**

Ляшенко Ю.И. — Медицинская помощь инфекционным больным на втором этапе пребывания Ограниченного контингента советских войск в Афганистане: клинические аспекты

34

Lyashenko Yu.I. — Medical care to patients with infectious diseases during the second stage of presence of The limited contingent of Soviet forces in Afghanistan: clinical aspects

**Военная фармация и медицинская техника****Military pharmacy and medical technique**

Левченко В.Н., Беседин Р.Г., Мошчевкин И.В., Зарченко Е.Ю. — Современные требования к условиям хранения и транспортировке лекарственных препаратов в организациях военного здравоохранения

42

Levchenko V.N., Besedin R.G., Moshchevkin I.V., Zarchenko E.Yu. — Contemporary requirements for storage and transportation of medicines in military health organizations

**По страницам зарубежной медицинской печати****From the foreign medical publications**

48

**Краткие сообщения**50 *Brief reports***Из истории
военной медицины***From the history
of military medicine*

Будко А.А., Бринюк Н.Ю. — Медицинское обеспечение иностранных армий в Первой мировой войне 1914–1918 гг. (К 100-летию окончания войны) 69

Budko A.A., Brinyuk N.Yu. — Medical support of the foreign armies during the First World War 1914–1918 (To the 100th anniversary of the end of war)

Соколов В.А., Варфоломеев И.В. — Транспортные средства для эвакуации раненых и больных в войнах XIX века 77

Sokolov V.A., Varfolomeev I.V. — Evacuation vehicles for the wounded and sick in wars of the XIX century

Салухов В.В., Куренкова И.Г., Шустов С.Б. — Ученый, клиницист, организатор (К 85-летию со дня рождения Г.М.Яковлева) 84

Salukhov V.V., Kurenkova I.G., Shustov S.B. — Scientist, clinician, organizer (On the 85th anniversary of G.M.Yakovlev)

Гончар В.В., Ратманов П.Э. — Зубо-врачебная помощь личному составу армии в период Русско-японской войны 1904–1905 гг. 86

Gonchar V.V., Ratmanov P.E. — Dental assistance to the personnel of the army during the Russo-Japanese War (1904–1905)

**Официальный отдел**91 *Official communications***Лента новостей**41, 47, 49, 68, 91, 92 *News feed***Хроника***Chronicle*

Гарнизонная врачебная конференция в Наро-Фоминском военном госпитале 94

Garrison medical conference in the Naro-Fominsk Military Hospital

«Ночь музеев-2018» в Военно-медицинском музее 95

Museums at Night-2018 in the Military Medical Museum

CONTENTS